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Ginzling, am 23. Oktober 2019 
 

P R O T O K O L L 
über die achtzehnte Sitzung des Ortsausschusses Ginzling-Dornauberg am 
Mittwoch, den 16.Oktober 2019 um 20.00 Uhr im Sitzungsraum des 
Mehrzweckhauses. 
 
Anwesend:  
OV Rudolf Klausner (zug. Schriftführer), OV-Stv. Ingrid Frontull, OR Josef 
Eberharter, OR Wolfgang Goldmann, OR Thomas Kern, OR Thomas Kröll; 
OR Markus Steindl; 
 
Tagesordnung: 

1. Information über die aktuellen Projekte 
2. Haushaltsplan 2020 
3. Personalangelegenheiten 
4. Anträge, Anfragen und Allfälliges 

 

OV Rudolf Klausner begrüßt die Ortsräte und eröffnet die Sitzung um 20.00 Uhr. 
Er erläutert anhand einer Power Point Präsentation die einzelnen 
Tagesordnungspunkte.  
 

1. Information über die aktuellen Projekte 
Pavillon:  
Mit beiden Bürgermeistern wurde besprochen, die vorgesehenen Maßnahmen noch 
heuer umzusetzen. Die Sandstrahlarbeiten sind abgeschlossen. Der Pavillon hat ein 
komplett neues Erscheinungsbild erhalten. Es werden noch die bestehenden 
Lampen im Konzertraum ausgetauscht. Anstatt der 100 Watt Lampen werden LED 
Lampen angebracht. 
Im Budget vorgesehen waren € 10.000,00 - dieser Posten wurde um € 4.000,00 
erhöht. 
 
Feuerwehrgerätehaus: 
Der größte Teil der Arbeiten ist abgeschlossen. Eine Innentür sowie die Verlegung 
von Matten auf dem Industrieboden müssen noch erledigt werden. Dann kann auch 
der Behelfscontainer abgeholt werden. Es wird im heurigen Jahr sicher eine leichte 
Überschreitung geben. Die Abrechnung der Elektroarbeiten sowie der 
Inneneinrichtung wird in das neue Budget 2020 aufgenommen. 
 
Camping: 
Die Parkautomaten sowie die Campingfläche bleiben noch bis Ende Oktober in 
Betrieb. Dann werden die Automaten abgebaut und alles winterfest gemacht. 
Nach anfänglichen Schwierigkeiten hat sich die neue Vorgehensweise nun endlich 
eingependelt. OV Rudolf Klausner teilt die bisherigen Einnahmen mit. 
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Gehsteig Kirchgasse 
Der Gehsteig konnte im Frühjahr fertiggestellt werden. Einvernehmlich mit dem 
Güterwegbau hat man sich dazu geeinigt, den restlichen Gehsteig in absehbarer Zeit 
fertigzustellen und die Asphaltierung gemeinsam mit dem Rauthweg durchzuführen. 
 
Rauthweg: 
Die Sanierungsarbeiten beim Rauthweg wurden Anfang Oktober wieder 
aufgenommen. Derzeit werden die Bergmauern errichtet. Die Steine dafür werden 
von der Fläche vor der Tischlerei verwendet. 
In nächster Zeit wird Erich Klocker vom Güterwegebau noch eine Kostenschätzung 
für das nächste Jahr vorlegen. 
 
Winterzauber Ginzling: 
Die Vorbereitungsarbeiten für die Langlaufstrecke sind zum Großteil erledigt. 
Der Hydrant für die Schneekanone wurde errichtet. 
Einige kleinere Dinge müssen noch erledigt werden. OV Rudolf Klausner bittet Ingrid 
Frontull mit der örtlichen Gastronomie Kontakt aufzunehmen, um nachzufragen, ob 
sich jemand bereit erklärt, Montag und Mittwoch nachmittags den Betrieb zu öffnen.  
Sollte man keine Regelung finden, möchte man im MZ-Haus einen Heiß-u 
Kaltgetränkeautomaten aufstellen. Diese könnte sehr wohl auch ein Verein 
betreiben. 
 
Wohnanlage: 
OV Rudolf Klausner informiert über die Neuausschreibung der österr. Bundesforste 
betreffend Baurecht. Die weitere Vorgangsweise ist hier noch nicht bekannt. 
 

2. Haushaltplan 2020 
Zu Beginn informiert OV Rudolf Klausner über die Ausgabenüberschreitungen u. 
Einsparungen. 
 
Einnnahmen: 
HH.St.  Bezeichnung VA2019 Soll2019 Differenz 
261201+877 Zuschuss private Personen 0 10.000 10.000+ 
261201+868 Park-u. Campinggebühren 0 16.000 16.000+ 
292001+850 Abgaben nach der TBO 20.000 5.000 15.000- 
  20.000 31.000 11.000+ 
Ausgaben: 
HH.St.  Bezeichnung VA2019 Soll2019 Differenz 
161201-002 Errichtung Bushaltestelle Talaste 0 5.000 5.000- 
161201-612 Instandh.Gemeindestr.Wege.. 25.000 15.000 10.000+ 
177101-777 Errichtung Camping Kaseler 30.000 50.000 20.000- 
181401-617 Instandhaltung Traktor 3.000 13.000 10.000- 
181601-050 Straßenbeleuchtung Bushaltestelle 0 5.000 5.000,- 
185104-00401 Kanal Camping Kaseler 0 10.000 10.000- 
185201-043 Umbau Recyclinghof 0 10.000 10.000- 
189900-050 Errichtung Breitbandnetz 0 12.000 12.000- 
  58.000 120.000 62.000- 
 

Im Anschluss unterhält man sich über die Gebühren und Entgelte für das Jahr 2020. 
Fix ist bisher nur die Erhöhung der Kanalgebühr auf € 2,26 pro qm³ sowie die 
Restmüllgebühr pro kg auf € 0,30 und der Restmüllsack auf € 3,80. 
Alle anderen Gebühren werden noch besprochen. 
 



OV Rudolf Klausner erläutert gemeinsam mit den Ortsräten den Haushaltplan.  
Aufgrund der Vermögensbuchung war es bisher noch nicht möglich eine richtige 
Konzeptliste auszudrucken. 
 
Gruppe 0: 
Einnahmen: 
Bei der Gruppe 0 gibt es keine Änderungen. 
Ausgaben: 
Die Gehälter werden neu berechnet und im Haushaltsplan eingebaut. 
Bei der Gruppe 0 gibt es keine einmaligen Ausgaben. 
Gruppe 1: 
Einnahmen: 
OR Markus Steindl wird gebeten nachzufragen, ob es für die Einrichtung beim 
Feuerwehrgerätehaus noch einen Landeszuschuss gibt. 
Ausgaben: 
Die Feuerwehr hat ihren Haushaltplan bereits zusammengestellt. Der Zubau wurde 
fast zur Gänze fertiggestellt. Für die gesamten Elektroarbeiten und für das Inventar 
wird ein Betrag in Höhe von € 55.000,00 im Haushaltplan vorgesehen.  
Gruppe 2: 
Einnahmen: 
Die Einnahmen beim Kindergarten werden neu berechnet. 
Ausgaben: 
Bei Schule und Kindergarten werden die Ansätze kontrolliert und angepasst. 
Gruppe 3: 
Einnahmen: 
Bei der Gruppe 3. gibt es keine Veränderungen. 
Ausgaben. 
Beim Pavillon werden die Arbeiten noch heuer alle abgeschlossen und außer dem 
laufenden Zuschuss nichts vorgesehen. 
Gruppe 4: 
Einnahmen und Ausgaben: 
Hier gibt es keine Änderungen zum Vorjahr. 
Gruppe 5: 
Einnahmen und Ausgaben: 
Auch hier gibt es keine wesentlichen Änderungen. 
Gruppe 6: 
Einnahmen: 
Hier sind die Einnahmen für den Campingplatz sowie für die Parkplätze einzubauen. 
 
Ausgaben: 
Beim Camping wird für die Sommermonate Juni bis September wieder eine Aufsicht 
eingeplant. Diese Kosten sind durch die Einnahmen gedeckt. 
Herr Erich Klocker vom Güterwegebau legt noch eine Kostenschätzung für den 
weiteren Ausbau des Rauthweges vor. Vorgesehen ist auch die Verlängerung des 
Gehsteiges in der Kirchgasse. Die Asphaltierungsarbeiten werden erst nach 
Fertigstellung des Rauthweges gemeinsam durchgeführt.  
Vorgesehen ist auch die Umsetzung einer Bushaltestelle beim „Saustein“. Herr Ing. 
Hollaus erstellt gerade einen Entwurf. Die Verhandlungen werden voraussichtlich 
aber erst im Jahr 2020 erfolgen. 
Gruppe 7: 
Einnahmen: 



Bei der Gruppe 7 gibt es keine eigenen Einnahmen. 
Ausgaben: 
Hier wird der Beitrag für den Bankomaten sowie die Errichtung des Hydranten für die 
Beschneiung vorgesehen. Ein Teil der Arbeiten wurden bereits erledigt - die Kosten 
werden nächstes Jahr bezahlt. 
Gruppe 8: 
Einnahmen: 
Alle Einnahmen müssen noch neu berechnet werden. 
Ausgaben: 
Für den Gemeindetraktor muss aufgrund seines Alters einen höherer Betrag im 
Budget für Reparaturen vorsehen werden. Es werden neue Reifen sowie Ketten 
benötigt. Das Fahrzeug muss in den nächsten Jahren ausgetauscht werden. 
OR Thomas Kröll bringt vor, dass ein gebrauchter Pickup zum Salz streuen von 
Vorteil wäre, um den Traktor zu schonen. 
OR Markus Steindl und OR Thomas Kröll werden diesbezüglich Angebote/ 
Informationen einholen. 
Die Ansätze für den Müllabtransport müssen erhöht werden, da im kommenden 
Sommer der Müllwagen bis zum Schlegeis fährt. 
Beim Floitenlift werden die Ansätze für den Liftarbeiter angepasst. 
Gruppe 9: 
Einnahmen: 
Es ist noch immer nicht abzusehen ob die Wohnanlage gebaut wird. 
Die Einnahmen aus Erschließungskosten würden sich sonst sicher auf rund  
€ 20.000,00 belaufen. 
Ausgaben: 
Die Kosten für die Abwicklung der Buchhaltung werden neu berechnet. 
 

3. Personalangelegenheiten: 
a) Lohnerhöhung Anna-Maria Sporer 

Anna-Maria Sporer hat alle Kurse abgeschlossen und die Sommerbetreuung 
übernommen. Sie hat nun einen Antrag um Lohnerhöhung eingebracht. 
Der Ortsrat beschließt einstimmig das Gehalt ab 1.11.2019 von ki/AK/3 – auf VB i/e/3  
anzuheben. 

b) Liftarbeiter 
OV Rudolf Klausner informiert, dass zwei Bewerbungen für die Besetzung der Stelle 
als Liftarbeiter eingelangt sind. Es sind dies Franz Eberharter und Martin Frontull. 
Vor der Abstimmung wird OV-Stv. Ingrid Frontull aufgrund von Befangenheit 
gebeten, den Sitzungsraum zu verlassen. 
 
Die geheime Abstimmung ergibt 6 Stimmen. Somit wird einstimmig beschlossen, 
Franz Eberharter anzustellen.  
 
OV Rudolf Klausner wird das Ergebnis beiden mitteilen. 
 

4. Anträge, Anfragen und Allfälliges 
 

a) Geburtstag Hilda Klausner 
Frau Hilda Klausner feiert am Samstag, 19.10. den 70. Geburtstag.  
OV Rudolf Klausner wird gemeinsam mit Ingrid Frontull gratulieren. 
 
 



 
b) Herbstball des SVG 

OV Rudolf Klausner bittet alle Ortsräte, wenn zeitlich möglich, den Herbstball am 
Freitag, den 25.10.2019 zu besuchen. 
 

c) Gemeindetraktor 
OR Thomas Kröll informiert, dass der Ankauf eines neuen Gemeindetraktors auch 
mittels 1/3 Finanzierung möglich ist. 
Man wird bei der erweiterten Sitzung über die weitere Vorgangsweise betreffend 
Traktor und Pickup sprechen. 
 

d) Erweitere Ortsausschusssitzung 
Der Termin für die erweiterte Ortsausschusssitzung wird für Donnerstag, den 21. 
November 2019 fixiert. Die Einladung dafür erfolgt termingerecht. 
 
 
Ende der Sitzung: 21.30 Uhr Für die Richtigkeit der Ausfertigung 
 OV Rudolf Klausner e.h. 


